

## 5 Argumentieren und Position beziehen

### Pro- und Kontra-Argumente sammeln und ordnen

-  **1** In einem Internetforum wird die Einführung der täglichen Turnstunde diskutiert. Lies die Postings und ergänze neben den verschiedenen Standpunkten und Argumenten ein + für „Pro tägliche Turnstunde“, ein – für „Kontra tägliche Turnstunde“ und ~ für „kein eindeutiger Standpunkt“.
-  **2** Markiere die Meinung, der du am meisten zustimmst. Vertritt sie dann durch Argumente in der Klassendiskussion.

|   |                          |   |                          |
|---|--------------------------|---|--------------------------|
| <p><b>A</b> Wenn im Turnunterricht nur die ganze Zeit Fußball oder Völkerball gespielt wird, bringt das gar nichts. Ich verstehe, dass das nicht allen Spaß macht und nur die mitmachen, die ohnehin viel Sport machen.</p>   | <input type="checkbox"/> | <p><b>F</b> Ich weiß genau, dass es mir besser geht, wenn ich regelmäßig Sport treibe, aber ich kann mich einfach schwer überwinden, mich zu bewegen.</p>   | <input type="checkbox"/> |
| <p><b>B</b> Ein großer Teil der Kinder in Österreich ist schon übergewichtig. Es ist höchste Zeit, dass sich daran etwas ändert, denn sonst sind die gesundheitlichen Schäden später enorm. Ich glaube, eine Verbesserung kann nur durch mehr Sport in der Schule erreicht werden.</p>  | <input type="checkbox"/> | <p><b>G</b> Die tägliche Turnstunde ist wichtig, damit Schülerinnen und Schüler auch wirklich merken, dass Sport die Voraussetzung für persönliches Wohlbefinden ist. Ein gesunder Geist steckt in einem gesunden Körper.</p>                   | <input type="checkbox"/> |
| <p><b>C</b> Meistens ist es doch so, dass diejenigen, die gerne Sport treiben, das ohnehin machen, auch in ihrer Freizeit. Die Sportmuffel können sich nicht einmal in den derzeitigen Turnstunden überwinden mitzumachen. An dieser Situation wird auch die tägliche Turnstunde nichts ändern, außer dass wir Schülerinnen und Schüler noch mehr Zeit in der Schule verbringen müssen.</p> | <input type="checkbox"/> | <p><b>H</b> Bei uns an der Schule macht Sport den allermeisten keinen Spaß, weil der Turnlehrer sehr streng ist und meist nur Geräteturnen in den Stunden macht. Ich weiß nicht, ob die tägliche Turnstunde mehr Abwechslung bringen würde.</p> | <input type="checkbox"/> |
| <p><b>D</b> Wenn mehr Turnstunden auf dem Stundenplan stehen, dann geht die Zeit zum Lernen ab. Das muss man dann in der Freizeit nachholen. Dabei könnten alle in der Freizeit den Sport ausüben, den sie selbst am liebsten betreiben. Joggen, Fußballspielen, Tanzen, jeder könnte selbst entscheiden, was ihm Spaß macht. Das muss nicht unbedingt in der Schule sein.</p>              | <input type="checkbox"/> | <p><b>I</b> Sport fördert den Teamgeist und schweißt zusammen. Die tägliche Turnstunde wäre daher für eine gute Klassengemeinschaft förderlich und wahrscheinlich auch das beste Mittel gegen Mobbing in der Schule.</p>                        | <input type="checkbox"/> |
| <p><b>E</b> Die tägliche Turnstunde ist das beste Mittel für die Gesundheit, das zeigen verschiedene Studien und Untersuchungen. Außerdem werden durch Sport Aufmerksamkeit und Merkfähigkeit gesteigert.</p>   | <input type="checkbox"/> | <p><b>J</b> Sport ist Freizeit. Alle sollen selbst entscheiden dürfen, wie viel Sport sie betreiben möchten. Wenn jemand keinen Sport ausüben will, dann ist das seine persönliche Angelegenheit.</p>   | <input type="checkbox"/> |

